



Salmantino

DIARIO DE LA TARDE

Imprenta, Redacción y Administración
PLAZUELA DE SAN ISIDRO
Teléfono número 17.
Apartado número 40.
FRANQUEO
CONCERTADO

¡DIABETICOS!

Los preparados "NATURA" que recuerdan la medicina, acaban de recibir

LOS CUBANOS

RUA, NUMS. 13 Y 15

AÑO XI.—NÚM. 2.567

Sábado, 18 de Enero de 1919.

No se devuelven los originales.

Celos internacionales

El redactor jefe del *Pittsburg Dispatch* y presidente de la «Dispatch Publishing Company», a su regreso en Nueva York, de un viaje de estudios a París y Londres, ha dado a la publicidad sus impresiones personales de los celos internacionales existentes entre los países que forman aún el mosaico de la Entente.

Según dice el Coronel Charles E. Rook—que este es el nombre del personaje yanqui a que hacemos referencia—las principales figuras de la política europea son enemigas declaradas de todo lo que se refiera al Gobierno o al ejército norteamericano a causa del gran prestigio alcanzado por los yanquis con sus modernísimos sistemas de acción con motivo de su intervención en los asuntos de Europa, el cual prestigio, a su modo de ver, será duradero a pesar de que tanto la censura francesa como la británica han hecho todo lo humanamente posible para contrarrestar los esfuerzos en favor de la causa nacional que en determinado sentido hayan podido hacer los periodistas norteamericanos.

París—ha añadido—hierve de celos internacionales, roces y resentimientos, por lo cual existe entre los aliados una verdadera tensión nerviosa que no se nota a primera vista, pero que, sin embargo, está allí sin que ello se pueda remediar.

A la vista del público todo va como una seda, pero cuando se quiere profundizar algo el asunto, entonces se revela su verdadera faz, lo que no dice nada en favor de los aliados, que, como es bien sabido, no nos quieren sino que nos temen.

Particularmente, como sucede en todas partes, pueden llevarse a cabo amistades individuales más o menos duraderas, pero no hay que contar por ahora con la estimación de los políticos de las principales potencias europeas que, en las famosas conferencias de Versalles hicieron todo lo posible para enemistar a los salvados con sus salvadores.

En la próxima conferencia de la paz, siguió diciendo el preeminente publicista, algunos de nuestros principales puntos de vista chocarán constantemente con los de determinados países de Europa y lo que allí hemos hecho no será apreciado favorablemente desde idéntico punto de vista por los políticos de la vieja Europa.

En lo que principalmente chocaremos será en la interpretación que se haya de dar en la relación con la famosa libertad de los mares que cada cual entiende y quiere interpretar a su manera. Todo lo que pueda llegar a interpretarse como una imposición dominadora de América o como que ésta quiera dar su opinión en voz un poco más alta que la corriente en la conferencia de la paz que se aproxima, se critica ya solapadamente como un acto

de imposición del Estado Mayor norteamericano y se tiende a disminuir los esfuerzos realizados durante la guerra por el mismo.

Esto, desde luego, es viendo los problemas pendientes únicamente desde el punto de vista político, ya que el pueblo, tanto en Francia como en Inglaterra, desea asegurarse por medio de la conferencia de la paz contra posibles guerras futuras y el sentimiento de esos pueblos hacia el norteamericano no puede ser más amistoso y sincero.

Sin embargo, muchos políticos ingleses y franceses que no pueden ignorar que desde que América rompió lanzas en favor de la causa aliada ha tenido siempre en sus manos las principales cartas de la baraja, quieren hacerse ahora los distraídos sin darse cuenta de que lo único que lograrán será desaparecer políticamente después de haber brillado cual flor de un día en los tristes anales de la guerra.

Sin embargo, la verdadera fuerza de nuestra situación estriba precisamente en que nosotros no queremos decir y no diremos: ¡Queremos esto o aquello para América PORQUE NOSOTROS NO ESPERAMOS NI DESEAMOS NADA.

En el curso de sus comentarios, añadió el coronel Rook, que uno de los principales hombres de Estado de Europa, que ocupa uno de los más altos puestos públicos de su país, ha dicho que la conferencia de la paz sería una verdadera olla de grillos, lo que prueba gráficamente y con pocas palabras el verdadero estado del asunto.

Otro detalle interesante que nos da a conocer el coronel Rook de las deliciosas rivalidades interaliadas que en la actualidad se desarrollan entre los prohombres que se encuentran en París, es el que confirma nuestras sospechas de que los oficiales superiores del ejército norteamericano no son bien vistos por sus colegas de la Entente. Y esta situación, según afirma el publicista antes citado, data de la primavera de 1917, cuando el general Pershing no quiso permitir que los primeros cuerpos de ejército yanquis llegados a Francia fueran mezclados con los ya existentes de dicha República e Inglaterra.

Esta enérgica actitud del generalísimo norteamericano, no la olvidarán nunca los caudillos que entonces fueron desairados y será difícil que la perdonen, aunque es bien sabido que cuando la última ofensiva germana sobre París, fueron dos regimientos yanquis los que salvaron en Chateau-Thierry a los aliados de una grande y vergonzosa derrota, estando como estaba el camino de París abierto y completamente indefenso.

En aquellos días, franceses e ingleses no se recataban de demostrar su agradecimiento a los norteamericanos por su hazaña; pero como toda medalla tiene su reverso, aquellos hechos empiezan ya a olvidarse, aunque son legión por el mundo los que creen todavía que la famosa ofensiva aliada del 18 de Julio fue impuesta por el caudillo norteamericano.

Todos estos hechos cree Mr. Rook que son más que suficientes para que América pueda alzar la voz en tono de mando durante las sesiones de la próxima Conferencia de la paz, pero es de esperar—añade—que algunos políticos de oficio como se están en el viejo continente negarán tal derecho al Salva-

dor pretextando que los Estados Unidos sólo entraron en la guerra año y medio antes de su término.

Sin embargo, cree el coronel Rook que Mr. Wilson llevará la voz cantante al tomar parte en las discusiones internacionales, no sólo por la fuerza material que representa el estadista de los catorce puntos y porque las pequeñas naciones lo consideran como su legítimo defensor, sino por la fuerza, que tiene en los asuntos europeos, ya que nadie ignora que el gabinete Clemenceau conserva el poder por la protección que le dispensa Washington y que las palabras que brotan de los labios presidenciales, son escuchadas con verdadero encanto por casi toda Europa.

Veremos si con el tiempo no se vendrá abajo todo este prestigio, cuando llegue el momento de la liquidación final y que los celos y rivalidades internacionales, prescindiendo de toda máscara, quieran dar francamente la batalla decisiva.

¡Farmacéuticos!

Etiquetas a una tinta, color, 5, 4 y 2,50 el millar. Haciendo un millar de cada clase, 9 pesetas.

A dos tintas, 7,50, 6 y 3,75 millar. Haciendo un millar de cada clase, 13,50.

Envío por correo, certificado, 0,50.

IMPRENTA DE «EL SALMANTINO»

La semana que pasa

DE PRISA Y CORRIENDO

Al comenzar la semana, se le ocurrió reunirse a la Junta de Subsistencias, haciendo concebir algunas esperanzas a los que sufrimos comiendo (y la cosa es difícil, según un gastrónomo patentado).

Volvió a reunirse el martes y los precios fueron otra vez subidos. Por supuesto, que las órdenes de la entidad de marras valen tanto como un singularísimo pitoche.

Se celebró un mitin regionalista en el que el señor Unamuno tomó parte, quizá a disgusto de los propios oradores que defendían a los sostenedores de Barcelona como parte del mundo.

Hubo palos verbales del ex-rector y cosas peregrinas de los regionalistas salmantinos que defienden el regionalismo catalán.

Se supo en Salamanca la noticia de una nueva intentona revolucionaria en Portugal.

¡Es una delicia el tema bolcheviquista!

Una personalidad política no ligada a Salamanca por ningún sabroso vínculo parlamentario, ha dado cuenta de la concesión de una cantidad para Clínicas médicas.

Cosa es esta que ya debían haber conseguido nuestros representantes en Cortes.

¡Cuan grande—que diría un romántico versificador—fue la satisfacción del señor Orea cuando oyó la fórmula de «aprobado» que el alcalde pronunció, en la sesión última, refiriéndose al manoseado Reglamento de la Beneficencia municipal!

El suspiro se oyó a cien leguas a la redonda.

Nueva Asamblea de fuerzas vivas tenemos hoy en el Ayuntamiento para tratar del asunto de los cuarteles.

Quiera Dios que no se malogre para bien de Salamanca y acierto de las autoridades.

Así sea.

NUESTRO SERVICIO

Conferencia telegráfica.

Una conferencia de Goicoechea sobre el estatuto autonómico. Conferencias telefónicas suspendidas.—Hoy se publicará la convocatoria de Cortes.—El orden público: detenciones en Madrid. El problema catalán.—Empleados que no cobran.—Hallazgo arqueológico.—Los huertanos de Valencia.—Otras noticias de huelgas.—Los secretarios de Juzgados municipales.

Madrid 18 (5-10).

Noticias de Madrid.

Conferencia sobre autonomismo.

En la Academia de Jurisprudencia dió ayer una notable conferencia sobre el estatuto de autonomía el exsubsecretario de Gracia y Justicia don Antonio Goicoechea.

A escuchar al diputado maurista acudió numeroso y distinguido público, entre el cual se hallaban los exministros conservadores señores Bergamín y González Besada.

El conferenciante calificó el estatuto de autonomía, de revolución sin preparativos teatrales.

Dijo que es una reparación de seculares errores de la política española.

Aportó citas históricas diversas para demostrar que los catalanes tenían en tiempos de Felipe II idéntico carácter que en la actualidad.

Afirmó que las actuales reivindicaciones de los catalanistas no pueden atribuirse a razones geográficas, ni históricas, ni religiosas, ni jurídicas, sino sólo particularistas de un grupo más o menos numeroso de burgueses y traficantes.

Desechó el sistema federativo que se pretende por algunos por considerarle notoriamente ineficaz en la práctica.

Hoy continuará la conferencia, que fué objeto de apasionados comentarios.

Conferencias suspendidas.

Por la compañía peninsular de Teléfonos se ha anunciado que quedan suspendidas las conferencias telefónicas con Jaén, Linares, Granada, Almería, Murcia y Cartagena.

Decíase que la suspensión era debida únicamente a ciertas averías ocurridas en la línea.

Algunos la han relacionado con el orden público y la existencia de focos revolucionarios sindicalistas en algunas provincias del mediodía de España.

La convocatoria de Cortes.

Hoy aparecerá en la Gaceta el decreto convocando la reunión del Parlamento para el día 21.

Sábese que ayer fué enviado a la imprenta para su publicación.

Entrega de un estandarte.

Hoy entregará solemnemente al quinto regimiento ligero de artillería un estandarte el teniente señor Hacha.

Se celebrará el acto en el campamento de Getafe, anunciándose que a él asistirán los reyes.

El orden público.—Detenciones en Madrid.

Asegúrase que ayer practicó la policía algunas detenciones en Madrid, relacionadas con el orden público.

Entre otros individuos han sido detenidos el director y redactores

Comprad el domingo

«El Eco Escolar»

del periódico *La Chusma Encanallada*, que se dice son sargentos expulsados del ejército.

Provincias.

Situación afflictiva.

CADIZ.—Dicen de Sanlúcar de Barrameda que es en extremo afflictiva la situación de los municipales de aquella localidad.

Además de que hace algún tiempo que cobran, han quedado ahora por falta de recursos en el Ayuntamiento.

Otro botón.

Los empleados municipales de esta capital, que dependen de la beneficencia, hace tres meses que no cobran sus haberes por falta de recursos en las arcas municipales.

La situación que atraviesan esos empleados es en extremo angustiosa.

Una reyerta.

SEVILLA.—En el despacho de la Alcaldía de esta capital ocurrió ayer un incidente entre el alcalde accidental y un concejal liberal.

Discutieron primero una medida dictada por el alcalde, llegando a acalorarse ambos y estuvieron luego a punto de agredirse.

Hallazgo arqueológico.

PALENCIA.—En varias reexcavaciones practicadas en diversos lugares próximos a esta capital se han encontrado algunas monedas de oro y otros objetos de la época de la dominación romana en España.

Las monedas llevan el busto de uno de los emperadores Antoninos.

El problema catalán.

BARCELONA.—Según manifestaciones del Presidente de la Mancomunidad señor Puig y Cadafalch ha dicho que se ha recibido adhesión del 74 por 100 de los Ayuntamientos de Cataluña.

En Barcelona hay 315 Ayuntamientos, de los que se han adherido 279.

De Gerona, en donde hay 247, se han adherido 221.

De Lérida 180, de 325.

Y de Tarragona 154, de 185.

El señor Puig facilitó además un documento rebatiendo el proyecto de la comisión extraparlamentaria.

En él se dice entre otras cosas lo siguiente:

«Estudiando las bases del Estatuto regional de Cataluña, formulado por la comisión extraparlamentaria y publicado por el Gobierno, se nota, en primer lugar una incompreensión del carácter nacionalista del problema.

«A una demanda de autonomía integral se responde con una cantidad de prosa administrativa, difícil de concretar, pero una vez interpretada, resulta que no corresponde a la idea de un Gobierno autonómico, sino a una descentralización administrativa.»

LAS HUELGAS

La huelga de Almadén.

CIUDAD REAL.—Los obreros de las minas de azogue de Almadén, han anunciado para el día 22 de este mes la huelga general, por no haber sido atendidas íntegramente sus reclamaciones.

Piden un aumento importante en los jornales y además que se mejoran las condiciones del trabajo, pues el mal estado o las deficiencias de las maquinarias hacen que peligre la vida de los trabajadores.

Por otra parte dicen la falta de ventiladores en los pozos hace que los gases mercuriales les perjudiquen y casi les asfixien en ocasiones.

La huelga de Burriana.

CASTELLON.—Continúa en el mismo estado la huelga de los constructores de cajas para la naranja en Burriana.

Siguen las gestiones para un arreglo porque los cosecheros experimentan pérdidas considerables.

Los huertanos intransigentes.

VALENCIA.—Continúa la intransigencia de los huertanos de la comarca.

Tienen desabastecido el mercado y hacen volverse a quienes conducen géneros de fuera de la población.

Los algarroberos.

Se ha agravado la huelga de los algarroberos que siguen ejerciendo actos de sabotaje.

En el pueblo de Modegueta hicieron saltar con dinamita un poste del alumbrado eléctrico.

Los ferroviarios que trabajan.

BILBAO.—Los ferroviarios de la línea de La Robla a Valmaseda, han anunciado que seguirán entrando al trabajo por ahora.

Dicen que dan un plazo de ocho días para que se les conceda un aumento razonable en el sueldo, en relación con el concedido por el Gobierno en las tarifas.

Delgado Barreto.

Desde Guijuelo.

Guijuelo 17 (18).

Los secretarios de juzgados municipales.

Reunidos en Asamblea los secretarios de juzgados municipales de todos los partidos judiciales de las provincias de Salamanca y Cáceres acordaron por unanimidad solicitar del señor ministro de Gracia y Justicia la urgente derogación de la real orden de Diciembre último que dispone se supriman en absoluto los libros impresos para el Registro civil y solicitar el concurso de ese periódico.—El Presidente, Fernando Sánchez.

Vida municipal

La Asamblea de hoy.—La autonomía.

Como ayer hacíamos notar en nuestra conversación con el señor alcalde, hoy se celebrará la anunciada reunión de suscriptores del empréstito cubierto con destino a construcciones militares, y de fuerzas vivas salmantinas, en la que se dará cuenta de la urgencia en el asunto declarada por el Excmo. señor Capitán General de la Región y en la que se determinarán los extremos conducentes a la realización de una idea de tanto interés.

Por la guardia municipal, se repartió durante el día de ayer el siguiente boletín: El Alcalde Constitucional de Sala-

Agendas y Almanagues

LIBRERÍA

CUESTA

Plaza Mayor, núm. 14.

manca B. L. M. Al Sr. D... su distinguido amigo, y le ruega con todo encarecimiento se sirva concurrir a la reunión que se celebrará el sábado próximo, día 18, a las siete de la tarde, en la Casa Consistorial, para tratar de un asunto de la mayor trascendencia para Salamanca y de urgentísima resolución.

Angel Vázquez de Parga aprovecha esta ocasión para reiterar a V. la seguridad de su más distinguida consideración.

Salamanca 16 de Enero de 1919. Suponemos que el salón de sesiones estará hoy concurridísimo y prometemos a los lectores una amplia información del acto.

Se siguen recibiendo en esta Casa Consistorial multitud de adhesiones a la solicitud de que sea concedida la autonomía municipal con anterioridad a la regional.

Varios Ayuntamientos catalanes, han disendido de la mayoría, considerando que la autonomía municipal no debe ser otorgada por el Poder Central, sino por la región, pretensión ésta en pugna con la solicitada por el Ayuntamiento salmantino.

CRONICAS LIGERAS

El género de Clemenceau

Los compañeros que en la inolvidable república vecina redactan Le Journal du Peuple están preocupadísimo con el genio de Clemenceau. Eso está bien y está mal. Está bien que los compañeros de Le Journal du Peuple se preocupen del genio de Clemenceau porque ya que no ha lugar a ocuparse del genio de Clemenceau, bueno es consolarse preocupándose del genio.

Genio y genio aún cuando no son lo mismo (digo en el caso de Clemenceau) suenan bastante bien. Y los compañeros de Le Journal du Peuple que, como buenos franceses, cuando se deciden a tomarse unas copas de patriotismo se ponen cubas perdidas, deben estar satisfechísimos de que se hable del genio de su compatriota ya que es imposible hablar del genio.

Dicen los compañeros de Le Journal du Peuple: «M. Clemenceau tiene realmente cualidades de vigor, de acometividad y de polemista, pero como diplomático no vale un maravedí. Va a entrar en la conferencia como un elefante en un puesto de cacharros, a echarlo todo a perder, a destruirlo.»

Clemenceau, menos que nadie, está llamado a tomar parte en deliberaciones particularmente difíciles y delicadas. Su carácter, su genio, se lo prohíben. Y precisamente por esto es por lo que vemos mal nosotros, las manifestaciones de los compañeros de Le Journal du Peuple. Estos, por lo visto temen que el animal de Clemenceau (no le digo ya animal al presidente del Gobierno francés, se lo dicen los redactores de Le Journal du Peuple. «Lease: Un elefante dentro... etc. etcétera») saque su genio durante las conferencias y se coma a Wilson. ¿Verdad que es esto lo que se teme con el genio de Clemenceau? Pues dejémosle, a ver si comiéndose a Wilson se traga de pasada los catorce puntos.

Juan Carranza.

CÉDULAS

PARA LOS SEÑORES PARROCOS 1.000 céduas. . . 1,50 500 . . . 1,00 (Envío por correo. 0,40)

IMPRENTA DE «EL SALMANTINO»

COLEGIO MEDICO

El Colegio de Médicos ha nombrado abogado, representante de dicha entidad en la acción judicial interpuesta por atropello a uno de sus socios, al distinguido letrado don Eudoxio de Castro.

También se acordó celebrar mañana un banquete de desagravio al tribunal de oposiciones.

Dicho acto se celebrará mañana a las ocho de la noche en el Novelty.

Y siendo para este único objeto la reunión, se levantó esta.

Comisión provincial

En la sesión última que presidió el señor González Cobos, y a la que asistieron los señores Marcos Marín, Gallo y García Romo, se tomaron los siguientes acuerdos:

Que no habiendo tenido efecto la subasta verificada por segunda vez para el servicio de bagajes, solicitar del ministro del ramo la concesión de la autorización correspondiente para que dicho servicio se haga por administración.

Se señaló el día 31 del mes actual para la celebración de la subasta para la adquisición de ropas con destino a los asilos de beneficencia que sufragará la Diputación.

Fue acordada también la reparación de varios arcos que se hallan en la actualidad en estado ruinoso en la anti-

gua iglesia de San Juan de Sahagún, de Ciudad Rodrigo.

Después de concederse varios permisos para contraer matrimonio a asilados, se levantó la sesión.

Arbiter mundi

El ministro de Marina norteamericano, Daniels, hablando ante el Comité naval del Congreso, ha abogado por un nuevo programa de construcción que aumentaría la flota yanqui en 26 grandes unidades y 130 pequeñas, colocándola así a la cabeza de las más potentes armadas.

Opina Daniels que la futura sociedad de naciones necesitará de un árbitro con poder suficiente para imponer sus decisiones, y sostiene naturalmente que ese poder arbitral absoluto, debe ser ejercido por los Estados Unidos.

Añade el ministro que tal es la misión de los norteamericanos, porque si no estaría justificado que el mundo les considerase desatentos por no aceptar el encargo que les da.

No sabemos quien habrá encargado a Norteamérica y a Daniels que ejerzan la hegemonía mundial. Nosotros, no, y suponemos que Inglaterra tampoco. Muy al contrario, habrá que ver la cara que pongan los Ingleses al darse cuenta de que se les suplanta en el grácioso y productivo rol de protectores del universo.

Como tantas veces hemos afirmado, se agudiza entre las grandes potencias la lucha por el dominio mundial. Y parodiando una célebre frase de Cambó, podríamos decir ahora: ¿Londres? ¿Washington?... ¿Esclavitud de los débiles!

Talonarios de facturas

con matriz, follados y perforados: En negro, 17 pesetas 1.000. En color, 20

Imprenta de «El Salmantino»

Junta de Subsistencias

Para esta mañana a las once y media estaban convocados los señores que componen la Junta provincial de Subsistencias, a fin de celebrar sesión. Por no reunirse el número suficiente de vocales se aplazó para las cinco de la tarde de hoy.

Una errata

En el artículo que ayer publicábamos con el título «Momentos históricos» se deslizaron dos erratas que suponemos salvarían nuestros lectores, pero que no queremos dejar de salvar, a petición del autor.

En dos ocasiones y al referirse el artículo al monarca que otorgó el fuero de León se equivocó la cifra, pues en vez de decir Alfonso V. como decía el original se dijo en una Alfonso VI y en otra Alfonso XI.

LA RED TELEFONICA

La Comisión provincial trató ayer de la red telefónica provincial, adoptando los siguientes acuerdos:

1.º En virtud de los ofrecimientos recibidos, dar inmediato principio a los trabajos de la red telefónica provincial, por la línea de Salamanca a Ledesma, cuya prolongación llegará por Vitigudino, Lumbrerales y Barucopardo a Villarino de los Aires, con las ramificaciones consiguientes.

2.º Publicar una circular invitando a los Ayuntamientos de estos partidos para que en el resto del mes formalicen sus ofrecimientos los que no lo hubieran hecho; y

3.º Dirigirse a la Dirección general de Correos y Telégrafos, interesando el nombramiento de nuevo comisionado de la misma para estos efectos y la pronta remisión de material para dar principio cuanto antes a la instalación antedicha.

LOS TRIGOS DE PRIMAVERA

La irregularidad del otoño con sus prolongadas lluvias, ha contrariado las sementeras, impidiendo que muchos campos pudieran ser sembrados de trigo, lo cual no deja de ser altamente sensible, sobre todo en los tiempos presentes en que el señalado cereal se hace más necesario que nunca para las atenciones de la alimentación y cuando su elevado precio garantiza al labrador una compensación a sus trabajos.

La inseguridad de las sementeras con trigos de invierno, cuando la estación se halla ya adelantada, como acontece en estos momentos, resulta un inconveniente para que los agricultores amplien los trigales, dando por resultado que estos sufran las consecuencias de no haber podido confiar las semillas oportunamente a las tierras y de que el déficit de la producción triguera española quede por esta causa agravado, cuando más necesario se hace procurar saldar este déficit.

El problema tendría fácil solución si se echara mano del mismo recurso que

otros países emplean para llevar a su mayor potencia la producción de trigos. Como hemos indicado; no es de aconsejar ya que se acuda a las variedades de trigo de invierno para las siembras, puesto que la práctica tiene sobradamente evidenciado los inconvenientes de sembrarlas tardíamente. Se tiene en cambio la ventaja de que realizando estas mismas siembras con las variedades de los precoces trigos tremesinos del Canadá, tan rápidamente difundidos en los últimos años en Suiza, en Italia y en Francia, es sumamente fácil hallar un medio apra realizar las siembras con el más feliz de los éxitos, orillándose las desventajas que las humedades de este año han ocasionado en las siembras de otoño.

Se conocían en los países europeos distintas variedades de trigos de primavera o tremesinos, pero la inconsistencia de sus producciones había limitado su empleo. Desde que se han comprobado los buenos resultados de los tremesinos canadienses, van desapareciendo los prejuicios, y las siembras de estos alcanzan cada día mayores vuelos. Cabía esperarlo comprobado como va siendo su precocidad extremada, que permite sembrar hasta en el mes de Marzo y en algunos casos en Abril, bastando los tres o cuatro meses de este periodo para que las cosechas lleguen a su completo desarrollo, con rendimientos tanto o más elevados que las buenas variedades de trigos de invierno.

Uno de los trigos de primavera, cuya reputación no ha cesado de consolidarse, es el Iroqués. En España, donde lo introducimos hace tres años, ha hecho sus pruebas, confirmando sus aptitudes de buen producto y de estar tratado de condiciones excepcionales de adaptación y aclimatación.

La calidad superior de sus harinas, de mucha fuerza; su adaptación a los suelos más variados y resistencia a los frios, señalan a este trigo como elemento de gran valor en la mayoría de los casos y excepcional en los presentes momentos, ya que con el trigo iroqués podrán soslayarse los contratiempos sufridos al no haber podido sembrar a tiempo las variedades tardías de que tenían por costumbre valerse.

Cultivado éste en apropiadas condiciones y suficientes abonos, podrá esperar quien lo siembre la obtención de cosechas tan satisfactorias como si hubiese empleado una buena variedad de trigo de invierno.

Téngase en cuenta que para estos trigos de primavera solo son necesarias unas 20 semanas desde la época de su siembra hasta llegar a su madurez.

R. de Mas Solanas,

Redactor de «El Cultivador Moderno».

DE SOCIEDAD

Los que viajan.

Para Ciudad-Rodrigo, don Francisco Horacio y su esposa doña Remedios Cuadrado.

—De Villavieja, don Bernardo Hernández y familia.

—De Ciudad-Rodrigo, don Juan Nogaes.

—De Peñaranda, don Antonio Álvarez de Cedrón.

—De Africa, don Octavio Revuelta.

—De Alba de Tormes, don Francisco R. Pascua.

—De Valladolid, el nuevo Jefe de Vigilancia de esta capital, don Bernardino del Vado Soldado.

Enfermos.

Desde hace algunos días guarda cama don Joaquín del Estal, víctima de una dolencia.

También se halla enfermo de algún cuidado, don Pedro de la Peña.

Celebraremos lo mejoría de los enfermos.

Una boda.

El pasado sábado, se celebró en la iglesia parroquial de San Lorenzo, de Valladolid, el enlace matrimonial de la señorita Enriqueta Miralles Prats, hija del notario de aquella capital don Enrique, uno de los principales accionistas de la Sociedad Franco-Española de Aguas y Saneamientos, con el distinguido letrado don Manuel Valls Herrera.

Bendijo la unión, el Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de Jaca, celebrando la misa de velaciones el muy ilustre señor don Francisco Valls, maestraescuela de la S. I. C. de Tortosa y hermano de nuestro estimado amigo el comerciante de esta plaza don Luis. Apadrinaron a los contrayentes, doña Angeles Prats y don Manuel Valls, firmando el acta como testigos, don Antonio Jimeno Bayón, don Antonio Jalón, don Jesús Valls y don Fernando Ferrello.

Después de la ceremonia fueron obsequiados los invitados con un succulento almuerzo servido por el Hotel Roma.

Los recién casados, a quienes enviamos nuestra enhorabuena, así como a su familia, salieron con dirección a varias poblaciones españolas.

De espectáculos

SALON MODERNO

A las seis, «Tierra baja» (reproducible). A las diez, «Nena Teruel».

Sección Religiosa

Santoral.

Día 19, domingo.—La Sagrada Familia. Santos Canuto, rey mártir; Victoriano; abad; Mario, Marta y sus hijos Audifaz y Abaco, mártires; Ponciano, mártir; B. Juan de Ribera, obispo.

Cultos.

Catedral.—A las nueve y media misa solemne.

Parroquias.—A las nueve, misa con explicación del Evangelio. En misas de diez, once y doce, explicación del Catecismo a los adultos; por la tarde a las tres, Catecismo de niños.

Parroquia del Carmen.—En las misas de seis y media, ocho y once, explicación de Catecismo a los adultos; a las diez, misa con explicación del Evangelio. Después de la misa de once, Catecismo para niños.

Fiesta mensual de las Marías. La misa de comunión a las ocho en la Iglesia de las Jesuitinas (calle de Zamora); un cuarto de hora de meditación antes de la misa, y por la tarde a las cinco y media, la fiesta principal en la parroquia de San Martín.

Carmelitas.—Fiesta del Niño de Praga. A las siete y media, misa de comunión general. A las diez, misa solemne con exposición de su S. D. M. Por la tarde los cultos principiarán a las cinco, y después del sermón, se hará la procesión con la imagen del Santísimo Niño.

Clerencia.—A las diez, misa de Congregantes. A las diez y media, Catecismo para niñas. A las once y cuarto, misa.

Seminario.—A las diez, Catecismo para niños.

Capilla del Carmen de Abajo.—Función mensual de la V. O. T. Misa de comunión a las ocho. Por la tarde, a las cuatro, el ejercicio acostumbrado.

Adoratrices.—A las nueve y media, misa con explicación del Evangelio. A las cinco y media, función eucarística.

Hospicio.—A las nueve y media, misa con explicación del Evangelio. A las dos y media de la tarde, rosario y catecismo.

Hermanitas de los Pobres.—A las seis, misa con explicación del Evangelio. A las cuatro de la tarde, rosario y bendición.

Hermanas Portuguesas.—Por la mañana, a las siete y media, misa de comunión, y por la tarde, a las cinco, función eucarística.

Santoral.

Día 20, lunes.—Santos Fabián, papa; Sebastián, Neófito, mártires; Mauro, obispo; Eutimio, abad.

Cultos.

Catedral.—A las nueve y cuarto misa conventual.

Parroquia de San Sebastián.—Fiesta a su titular. A las diez, misa solemne y sermón que predicará don Francisco Pacheco, capellán del Asilo de Hermanitas de los Pobres.

Carmelitas.—Sigue el mes consagrado al Divino infante de Praga. A las nueve, misa nínerva y por la tarde, a las cinco y media, exposición; rosario, coronilla y cánticos.

Clerencia.—A las cinco y media de la tarde, rosario y lectura espiritual.

Esclavas.—A las cinco de la tarde, bendición.

Motor «A. K. G.» se vende.

300 voltios, 54 amperios, de 2 caballos, para corriente continua.

Informarán en la Administración de este diario.

Noticias

Pastoreo abusivo.—La benemérita del puesto de Valdefuentes comunica que ayer sorprendió en la dehesa boyal de Los Santos a los vecinos de este pueblo Tristán Moretó, José Aparicio Rodríguez, Antonio de Arriba y Nicandro Galán, por apacentar ganado y carecer de la licencia correspondiente. Han sido denunciados al Juzgado municipal.

Reunión de ferroviarios.—Ayer se reunieron los obreros ferroviarios pertenecientes al Sindicato de M. S. Presidió el compañero Martín.

Se dieron a conocer las gestiones hechas por la comisión cerca del director de la compañía respecto al aumento del quince por ciento.

La Asamblea dió su aprobación y acuerda al mismo tiempo el no cobrar dicho aumento hasta que la Federación Nacional lo ordene.

Acto seguido se dió por terminada la sesión.

Observaciones meteorológicas, hechas en el día de hoy:

Barómetro, 697,50

Sol, 17,4

Sombra, 8,0

Mínimo, 0,4

Seco, 3,8

Húmedo, 3,0

Viento, N O 2

Cielo, cubierto.

Tiempo, variable.

Esta tarde a las cinco se reúne en el despacho del señor Gobernador la Junta de Beneficencia, que no se pudo reunir días pasados por falta de número de vocales.

La Cofradía y Corte de Honor de Señoras a María Santísima del Pilar celebrará junta general en la sacristía de Santo Tomás Cantuariense el domingo, 19 de Enero de 1919, a las once y media de la mañana.

Para el Asilo de Valdecarros.—Señores hermanos Hidalgo, de Terrones, 50 pesetas.

Don Santiago Sánchez, de Terrones, 15

Dos niños pladosos de esta ciudad, 10.

Dios se lo pague.

Escuela Normal de Maestros

ANUNCIO

Habiendo caducado los nombramientos de auxiliares gratuitos hechos por el Rectorado a propuesta del Claustro de profesores de esta Escuela para el curso de 1917 a 1918, se convoca por el presente según acuerdo de dicho Claustro a un concurso para la provisión de dos plazas de auxiliares gratuitos y honorarios para cada una de las secciones de Letras y Ciencias, y de una para cada una de las asignaturas de Religión, Dibujo, Francés, Música y Caligrafía, para el presente curso.

Los señores que reúnan las condiciones legales y quieran solicitar las plazas citadas, presentarán sus instancias en esta Secretaría, en el plazo de 15 días a contar del de la fecha de este anuncio, dirigidas al señor director de la Escuela.

Salamanca 16 de Enero de 1919.—El Secretario, Teodoro M. Robles. 3-3

Guerra contra el frío

Para que el público en general pueda comer postre exquisito y barato a precios sin competencia.

Antigua frutería del Peso

de WALERICO LAZARO

Precio por docenas:

Naranjas grano de oro, con papel, 0,60.

Idem idem, menor tamaño, 0,50.

Mandarinas, con papel, 0,50.

Idem menor tamaño, 0,40.

Imperiales, 0,35.

Idem menor tamaño, 0,25.

Por cientos, más rebaja.

Plátanos, uvas, manzanas, peras, quesos y demás clases de frutas. Guisantes, alcachofas y toda clase de verduras. ¡No confundirse!

PLAZA DEL PESO, 10. 8-7

Clinica Oftalmológica de Matías Ludeña.

Plaza Mayor, 16 y 17, 2.º. —Salamanca.

Anuncio. Se halla vacante la plaza de Médico titular de este pueblo de Gajates, dotada con el haber anual 750 pesetas y 2.250 que se calcula darán ciento sesenta y tres igualados particulares, que hacen un total todo ello reunido de 3.000 pesetas, que seguramente le darán recaudadas trimestralmente al agraciado.

J. León Arias

Cirujano dentista.

Dentaduras artificiales y operaciones de la boca. Reforma las dentaduras viejas.

Rúa, 22, Salamanca.

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos.

CLINICA DEL

DR. INFANTE

Dr. Hiesco, 58, duplicado.

De NUEVE a DOCE

Pedid en todas partes

Lejía «SOL»



Fabricante:

JOSE VARAS MARTIN

Salamanca.

DINERO PARA HIPOTECAS

Dinero absolutamente particular. Disponible de momento 100.000 duros. Condiciones inmejorables para préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, prestando la mitad de su valor en primera hipoteca. Capital amortizable a voluntad en 10 años. Interés módico legal y tramitación rápida.

«LA ESPIGA DE ORO» (S. A.)

Fernánflor, 6, Madrid.



Hacen falta sustitutos para servir en los Ejércitos de África; buenos premios. Dirigirse a don Alejandro Hernández, Plaza de la Libertad 2, Salamanca. 2 m. a.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) ESTÓMAGO É INTESTINOS. Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del estómago e intestinos. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Grandes Almacenes al por mayor y menor de Pérez y Paradinas. Inmenso surtido en tejidos. - Especialidad en artículos de señora. Mercería - Paquetería. - Ropa blanca. - Confecciones. - PELETERIA. GENEROS DE PUNTO. La casa que más barato vende. «Todo a 65» LOZA Y CRISTAL a precios increíbles. «TODO A 65» Zamora, 13.

CONFERENCIAS TELEFONICAS

De nuestro Corresponsal señor Delgado Barreto

La "Gaceta," ha publicado la convocatoria de Cortes.-Manifestaciones de Bergamín.-Habla Romanones.-Si se le niega cooperación dimitirá.- Conferencias de ministros.-Recepción en Palacio el día de San Ildefonso.-Siguen los incidentes en Barcelona.-El orden público: ocupación de documentos.

Noticias de Madrid

Madrid, 18 (15). La convocatoria de Cortes. Como se había anunciado, la Gaceta de esta mañana publica el decreto convocando la reunión de las Cortes para el día 21.

Dice Bergamín. Hoy al ir los periodistas al ministerio de Estado para ver al conde de Romanones, encontraron al señor Bergamín, que como otras veces les dijo que iba a visitar a Pérez Caballero.

Contestando a los periodistas manifestó que pronto quedará terminada la ponencia del partido conservador acerca de la autonomía.

Visitas a Romanones. El jefe del Gobierno, al recibir a los periodistas, les dijo que por la mañana le habían visitado el ministro de Servia y el embajador de Italia.

También recibió el conde a una comisión de pescadores de Bermeo.

Habla el conde. Hablando luego el Presidente con los representantes de la prensa dijo que las noticias de Barcelona acusan tranquilidad completa.

Luego dijo que ya habrían podido ver en la Gaceta el decreto convocando la reunión de las Cortes para el día 21 de este mes.

También manifestó que había estado en Palacio despachando con el rey, a quien había informado de las noticias de actualidad tanto interiores como exteriores.

Otras noticias. Anunció el jefe del Gobierno como muy posible la celebración de un Consejo de ministros el próximo lunes.

Dijo que mañana irá a pasar el día de campo en Aranjuez, invitado por el rey.

Manifestó que había estado hablando con el ministro de Hacienda, el cual lleva dos días trabajando en los últimos detalles del proyecto de ley de Presupuestos.

Aseguró que el señor Calbetón, tiene el deseo de leer el proyecto económico en la primera sesión que celebre el Congreso.

Dos rumores. Dicese en los círculos políticos, que hablando anoche el conde de Romanones con algunos periodistas desmintió rumores que parecen se han propalado asegurando inexactamente que ha ocurrido una algarada militar en Barcelona.

También se afirmaba que hablando el conde de Romanones con el presidente del Congreso, aseguraba aquel al señor Villanueva que si alguna minoría monárquica negaba su cooperación al Gobierno para la aprobación del régimen autonómico y del proyecto de ley de presupuestos, seguidamente se iría a Palacio para declarar el Poder en manos del monarca.

Reunión de ministros. Los ministros de Guerra y de Marina estuvieron reunidos anoche con el conde de Romanones en el domicilio de éste.

La reunión duró hasta las once de la noche, guardando los reunidos a la salida la reserva más completa.

El general Berenguer recibió bastante rato después a los periodistas, asegurando que hasta las doce no había ocurrido novedad alguna en Barcelona.

Por otra parte, añadió, hay allí fuerzas del ejército más que sufi-

cientos para reprimir cualesquiera desórdenes si se llegaran a producir.

El santo del rey. Se anuncia que el día 23 de este mes, con motivo del santo del monarca, habrá en Palacio solemne recepción, que no se celebraba desde que comenzó la guerra.

Asistirán a ello el cuerpo diplomático y los cuerpos colegisladores, cuyos presidentes pronunciarán discursos a los cuales contestará el rey.

Se desea que el acto revista gran solemnidad.

Provincias.

Continúan los incidentes. BARCELONA.—A la salida del teatro Goya y con motivo de algunos atrevimientos de los catalanistas se formó una imponente manifestación española.

Un grupo se dirigió hasta el teatro de Novedades, en el cual se celebraba un baile por la asociación de cocineros.

Algunos salieron y los insultaron, entrando entonces los manifestantes en el local dando vivas a España y produciendo enorme confusión entre los concurrentes.

Sonó un disparo y resultaron un herido leve y varios contusos.

La policía pudo por fin despejar el local.

El orden público. Se asegura que la policía se ha hecho cargo de la documentación hallada en los centros sindicalistas y demás clausurados, en la cual hay algunos detalles muy comprometedores.

También se afirma que anoche en el centro autonomista de dependientes de comercio, al acudir los obreros del gremio de construcción para celebrar la asamblea que se les tenía anunciada se encontraron con que el local estaba clausurado y por consiguiente suspendida la asamblea se retiraron tranquilamente. Los alrededores estaban custodiados por la policía.

El Consejo de la Mancomunidad. En la reunión celebrada anoche por el Consejo de la Mancomunidad se introdujeron modificaciones en el estatuto y se trató de preparativos para las asambleas del 24 y del 26.

Dicese que se acordó formar un Gobierno provisional hasta la elección de las Cámaras, que deberán ser dos, siendo elegido aquél por la asamblea.

Ultima hora.

(Extracto de nuestra última conferencia.)

Madrid 18 (17).

Noticias de Madrid. El conde de Romanones ha pronunciado en el Ateneo, con motivo de la inauguración del curso el discurso hace días anunciado.

Asistió numerosa concurrencia. El tema desarrollado fué: «La influencia de la guerra en la transformación de los partidos políticos y en la composición de los gobiernos».

La disertación del conde de Romanones fué muy larga, no siendo fácil extraerla en pocas líneas.

—En Gobernación se ha dicho a los periodistas que no había noticias de interés que comunicar.

—En el ministerio de Estado, se ha recibido una comunicación del embajador de España en Inglaterra participando que a consecuencia de haber sido modificadas las restric-

ciones para la exportación de productos de la Gran Bretaña, no necesitarán en lo sucesivo los importadores españoles sujetarse a las reglas que anteriormente dictó el ministro de Abastecimientos del reino unido.

—Una comisión de súbditos rusos residentes en España ha visitado al jefe del Gobierno, conde de Romanones, para hablarle de la angustiosa situación en que se encuentran y de la intranquilidad que les produce la amenaza de expulsión que se anuncia contra ellos.

El presidente les contestó que los que tengan medios conocidos de subsistencia y aquellos otros que de todos modos acrediten su honorabilidad y respeto al país en que viven, no serán molestados por el Gobierno.

—Ha sido nombrado el conde de la Mortera para forma parte de la comisión que ha de entender en la prórroga de los convenios comerciales.

Serán nombrados otros dos delegados por los ministerios de Hacienda y Abastecimientos.

De provincias.

BARCELONA.—Han continuado hoy en esta capital las mismas precauciones de los días anteriores, para impedir cualquier alteración del orden público.

Hasta la madrugada hubo algunos grupos en las calles cantando la «Marsellesa» y «Els Segadors». En la calle del Conde del Asalto tuvo que dar la policía una carga, disolviéndose el grupo que alborotaba.

Después han seguido circulando grupos por las Ramblas, pero en actitud de orden completo.

—El exdiputado radical Alejandro Lerroux ha hecho algunas declaraciones acerca de la situación; las publica su órgano en la prensa barcelonesa.

Dice que se exagerado mucho al hablar de los peligros del sindicalismo.

Este, ha añadido, gana terreno con rapidez y sus adeptos tienen que usarle porque en otro caso pierden potencia.

Los políticos republicanos por otra parte estamos desacreditados, pero la república no y los sindicalistas son republicanos.

No creo que sea exacta la especie de que el Gobierno fomente el movimiento, porque creo que esto sería un juego en extremo peligroso.

PARIS.—Han comenzado las sesiones de la Conferencia preliminar de la Paz.

La primera sesión se ha celebrado en el gran salón del ministerio de Negocios Extranjeros.

Ocupaba la presidencia el Presidente de la república francesa Mr. Raimond Poincaré y ocupaban asientos alrededor de una gran mesa todos los delegados de las ponencias que forman parte en las deliberaciones.

Bolsa de Madrid.

Cotización del día. 4% perpetuo interior... 77,50 5% amortizable... 00,00 Banco de España... 495,00 Tabacalera (sin dividendo) 293,00 Francos... 91,00 Libras... 23,64

DELGADO BARRETO. Facturas y cartas comerciales a una o varias tintas. Trabajos tipográficos que superan en gusto y economía a la litografía. Vea usted nuestras en la imprenta de EL SALMANTINO.

Se vende la maquinaria para un molino harinero completo compuesto de lo siguiente: un motor eléctrico Siemens, de 20 H. P., con su cuadro de mármol, resistencia y cables; un interruptor de aceite para alta tensión; un transformador de 26 H. P., pararrayos y cables; una contramarcha para el motor eléctrico, compuesta de eje, cojinetes y poleas; un castillete de madera, con dos pares de piedras francesas de 1,30 milímetros de diámetro (arbol y castillete susceptible para tres) con todos los herrajes correspondientes a las dos, guardapolvos,

tolvas, etc; un cedazo de cuatro metros largo con sus entalladuras de seda; una limpa belga perfeccionada para trigo; dos cribas con sus tolvas para la algaroba; dos grúas para levantar las piedras con sus armaduras de madera; un elevador doble; un elevador sencillo; una roaca de hierro para la harina con su caja; varios caños para la conducción del trigo a las piedras desde los elevadores y varias correas para los aparatos y motor. Para informes, don Jacinto Juanes, Avenida de Mirat, 13, Salamanca. 15-15

¡Incendios!

La única manera de estar prevenidos contra los desastrosos estragos que los incendios producen, es adquiriendo un aparato extintor marca «Alfonso XIII», de los que se venden en la armería de Eduardo y Pablo García, Plaza Mayor, 43, donde existen modelos y se darán detalles.

· ZURICH ·

Compañía general de Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil, domiciliada en Zurich (Suiza). Seguros contra los accidentes del trabajo, según la ley de 30 de Enero de 1900. Seguros individuales, contra toda clase de accidentes, dentro y fuera de la profesión. Seguros contra la responsabilidad civil, por daños causados a personas, transeuntes, así como daños materiales a animales y cosas de terceros, por los automóviles, coches, carros o caballos del asegurado. Seguros contra la responsabilidad civil, por accidentes corporales causados a terceras personas en el ejercicio de empresas industriales y comerciales. Seguros ultralíticos contra los accidentes de los viajes, valedero para los ferrocarriles y tranvías de todo el globo. Diríjase al representante en Salamanca: Elías García Barrado. Palomino, 2.

SALON DE NOVEDADES PARA SEÑORAS Y NIÑOS. Mademoiselle Berthe Bardón-Gloriod. PLAZA MAYOR, 14, PRAL. SALAMANCA.

Dispensario Médico - Quirúrgico DEL DR. MEDINA CORBALAN. Ex-interno por oposición y médico auxiliar de los Hospitales de la Princesa y San Juan de Dios de Madrid, con ocho años de práctica clínica en los mismos. Consultas de: Del aparato digestivo (estómago, hígado, intestino), de ONCE a UNA. Secretas (vías genito-urinarias), de SEIS a OCHO. Análisis de jugo gástrico; Lavado del estómago. Reacción de Wasserman; Análisis de orina. Se aplican Sueros, vacunas, 606, 914, toda clase de inyecciones y se utilizan los más modernos procedimientos terapéuticos.

Calle de Zamora, núm. 7, principal. HOME DYE. Se pronuncia JOM DAI (Registrado). Con este producto y agua tñe usted en su casa toda clase de telas de algodón y mezclas de algodón y lana. Convierta sus ropas viejas en ropas nuevas. Cambie Ud. mismo el color de sus vestidos. Hay 12 hermosos colores, negro y azul marino que se venden a 0,75, y amarillo, rojo, verde, castaño, violeta, azul claro, naranja, burdeos, verde claro y marrón, que se venden a 0,50 el paquete. Pídale en las tiendas de comestibles, mercaderías, droguerías y farmacias y si no lo encuentra en las tiendas donde compra, pídanoslo directamente, acompañando importe en sellos de correo, a S. A. Barcelonesa de Preparaciones Químicas (Dep. P.) MUNTANER, 10. Apartado, 656. BARCELONA 18-24

CUENTOS Y NOVELAS. Librería GUESTA. PLAZA MAYOR, N.º 14.

Los últimos cuellos de piel que ha lanzado la moda los ha recibido la casa Jesús Rodríguez López. Plaza Mayor, número 34.

Banco Mercantil. Santander, León, Salamanca, Torrelavega, Reinosa, Llanes y Santoña. Capital y reservas: pesetas 8.000.000. Compra y venta de valores. Cobro de cupones y títulos amortizados. Cuentas corrientes a la vista con interés de 2 por 100 anual; ídem a plazos con interés convencional. Caja de ahorros: imposiciones con interés de 3 por 100 anual. Descuento de letras al 5 por 100 anual. Créditos con garantía de valores al 6 por 100 anual. Anticipos con garantía de mercancías depositadas en los Almacenes generales al 5 por 100 anual. Créditos personales al 5,50 por 100 anual. Depósitos de valores. Alquiler de cajas de seguridad para particulares. Doctor Riesco, 41. Imprenta de EL SALMANTINO, Plazuela de San Isidro, Salamanca.

Dr. Manuel G. Peláez ODONTOLOGO. De regreso de los Estados Unidos, donde fue pensionado por el Estado para conocer los progresos de la especialidad, está al frente de su consulta. Pérez Pujol, 9. Se arrienda un local, muy grande en una pieza con puerta carretera, en la plazuela de las Penuelas de San Blas, su dueño Miguel García Piedra, Almacén de maderas.

Oftalmología DOCTOR José Gómez Díez. Consulta diaria de 11 a 1 y de 3 a 5 Plaza Mayor, núm. 1.

Garganta, nariz y oídos Doctor Antonio Domínguez. Consulta de 10 a 1. Doctor: Riesco, 38.

ACEROS Fundidos y especiales para pistoletas, TUBOS Y CHAPAS. Grandes existencias. C. H. Pascalis, Ballén, núm. 92, BARCELONA.

¿Sabañones? La CREMA ALCUBILLA los cura. Por 2 pesetas os evitais sus molestias. No es un anuncio más, es una verdad comprobada por certificados de curas realizadas con su uso. Pedidla en Farmacias y Droguerías.

Jerónimo Farré Gamell Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina. Calle de Juan de Mena, 23, 1.º MADRID.

Hernias (quebraduras) aun las más antiguas y voluminosas, incluso las eventraciones consecutivas a la operación de las mismas, DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos. Aparatos especiales de nuestra invención, para el riñón movable y para el descenso leve de la matriz.

Pie nas artificiales sin tutoriales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos del pie natural, con Patente de invención en las principales naciones del mundo. Consulta ortopédica en Salamanca, por el propio inventor don Jerónimo Farré Gamell (que así quiere complacer a su numerosa clientela), de once a una y de tres a seis, en el Hotel Comercio, fijamente los días 3 y 4 de cada uno de estos meses: Enero, Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre.

Arrendamiento de pastos. Se ceden por la temporada de invierno o por uno años cercados para ovejas y una dehesa, también cercada para ganado vacuno. Ambas propiedades están en la provincia de Cáceres y para detalles diríjase a don Emilio Figuerola en San Martín de Trevejo (Cáceres).

JARABE ORIVE. Bilbao. Ascaos. 3 50 Ptas.

El 606 lo inyecta el médico especialista en enfermedades secretas, don Ramón Acedo, con treinta años de práctica y procedente del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid. Consulta de nueve a una de la mañana y de cuatro a nueve de la noche. Jesús, 7, Salamanca.

Doctor Peralta Catedrático. Profesor de las enfermedades de garganta, nariz y oídos, en la Facultad de Medicina. Consulta, a las once, en Sánchez Ruano, 20, principal. mis y s.

